

# Desaceleración económica tocará fondo en el primer trimestre

□ Crecimiento de 2.9% en enero-marzo, prevé FocusEconomics

■ México aún muestra fortaleza, pese al enfriamiento de EU

■ Determinación del gobierno para impulsar programa de reformas

Eduardo Jardón

La desaceleración por la que atraviesa la economía mexicana tocará fondo en el primer trimestre de este año.

Así lo muestran los pronósticos de los analistas consultados por FocusEconomics, que prevén que entre enero y marzo el Producto Interno Bruto (PIB) del país crecerá 2.9 por ciento a tasa anual, lo que implicaría su menor avance en dos años.

No obstante, se espera un repunte a partir del segundo trimestre, con 3.5 por ciento, cifra que aumentará a 3.7 en el tercero y a 3.9 por ciento en el cuarto.

Gerardo Morán, economista en jefe de la firma de consultoría, indicó que la economía mexicana sigue

## ESCENARIO POSITIVO

Se espera que la economía mexicana mejore su desempeño a partir del segundo trimestre



mostrando resistencia, pese a la desaceleración en Estados Unidos.

Mencionó que esto es reflejo de la fortaleza de la demanda interna, los sólidos fundamentos económicos del país y también obedece al impulso que se le está dando a las reformas estructurales.

Señaló en el informe LatinFocus Forecast, que recientemente la calificadora de riesgos Standard & Poor's mejoró la perspectiva de la nota soberana del país, ante las perspectivas de que el gobierno va a avanzar con éxito en los cambios estructurales que permitan una mayor

maniobra fiscal en México y eleven el potencial de crecimiento económico de mediano plazo.

### Caso Elba Esther

Tal decisión, dijo, siguió a la aprobación de un proyecto de ley de reforma a la educación, que vino junto con la detención de la lideresa del sindicato de maestros, Elba Esther Gordillo.

Consideró que su aprehensión es ampliamente percibida como un movimiento político, lo que indica la determinación del gobierno para impulsar su programa de reformas estructurales, y

es el envío de una advertencia a cualquier otro grupo político que podría ofrecer resistencia, antes de la llegada de otras reformas estructurales.

El consenso de analistas prevé que en 2013 la economía mexicana avanzará 3.5 por ciento, cifra que se elevará a 3.9 para 2014.

También se espera un crecimiento de 3.5 por ciento en América Latina en este año, donde el país más dinámico será Paraguay, con 9.4 por ciento; seguido de Perú, 6.1, y de Chile, 5 por ciento.

Morán señaló que en la parte internacional, el conjunto de recortes al gasto que entraron en vigor en Estados Unidos podría comenzar a ser un lastre para el crecimiento económico.

Además, mencionó que del otro lado del Atlántico, el resultado no concluyente en las elecciones italianas y las preocupaciones relacionadas con el rescate de Chipre están levantando los temores de que la crisis en la zona euro puede estallar una vez más. ☒